

Berne, le 7 février 2023

Expéditeur	"Service de presse du BPA"
Téléphone	+41 31 390 21 21
E-mail	medias@bpa.ch
Informations	bpa.ch/medias

## Communiqué de presse

# Un réseau unique au service de la prévention des accidents

## Les délégués du BPA à la sécurité fêtent leurs 50 ans d'existence

**Dans notre société actuelle, la sécurité est considérée comme allant de soi. Or, elle nécessite beaucoup de travail. Cela fait cinquante ans que les délégués du BPA à la sécurité contribuent à l'améliorer. Ce réseau unique en son genre a vu le jour en Suisse romande en 1973. Depuis, les délégués à la sécurité appliquent le savoir théorique du BPA dans les communes.**

95 % des communes suisses d'une certaine importance font confiance à plus de 1200 délégués du BPA à la sécurité. Ceux-ci sont employés aux services des constructions, de la sécurité publique ou encore des infrastructures. Depuis cinquante ans, sur mandat du BPA, ils œuvrent en outre sur le terrain, sorte d'anges gardiens presque invisibles aux yeux de la population, à réduire le nombre d'accidents non professionnels.

L'existence des délégués à la sécurité présente des avantages tant pour les communes que pour le BPA. Les premières profitent de la présence dans leurs rangs d'un ou d'une spécialiste en matière de sécurité dont la formation et le perfectionnement sont pris en charge par le BPA. De plus, elles peuvent assurer leur promotion en faisant valoir qu'elles offrent un environnement dans lequel on vit bien et en sécurité. Un autre avantage réside dans le contact direct avec les chefs délégués à la sécurité, des employés du BPA établis dans les différentes régions de Suisse, et d'autres experts.

De son côté, le BPA peut, par l'intermédiaire des délégués à la sécurité, appliquer son savoir-faire et ses connaissances issues de la recherche et identifier sur le terrain les défis que soulève la prévention des accidents. Le réseau, unique en son genre, des délégués à la sécurité joue donc un rôle central dans l'activité du BPA. Le conseil fait partie, avec la recherche, la formation et la communication, de l'approche globale de la prévention adoptée par ce centre de compétences.

### Un grand nombre de petites victoires

«Les délégués à la sécurité veillent par exemple à ce qu'une tour de grimpe que la pourriture rend dangereuse soit enlevée et ne compromette donc plus la sécurité des enfants dans un délai de deux jours suivant la constatation du défaut», explique Stefan Baeriswyl, responsable au BPA de la section Délégués à la sécurité. Plusieurs fois par année, ils se chargent par ailleurs de faire placarder les affiches des campagnes nationales de prévention du BPA sur plus de 6000 panneaux. Ainsi, les messages du BPA atteignent la population là où les accidents surviennent. «Les délégués à la sécurité peuvent aussi par exemple inciter les communes à prendre des mesures pour prévenir les chutes dans les escaliers du centre communal, telles que l'amélioration de l'éclairage et le marquage des marches», poursuit Stefan Baeriswyl. «Ce sont souvent des petites mesures de ce genre qui font une grande différence, parce

Le BPA s'engage pour votre sécurité. Centre de compétences depuis 1938, il vise à faire baisser le nombre d'accidents graves en Suisse grâce à la recherche et aux conseils prodigués. Dans le cadre de son mandat légal, il est actif dans la circulation routière, l'habitat, les loisirs et le sport.

qu'elles sont prises en de multiples endroits dans toute la Suisse. C'est finalement l'histoire d'un grand nombre de petites victoires.» Les premiers délégués à la sécurité ont entamé leur activité en 1973, en Suisse romande. Leur préoccupation principale était alors la prévention des accidents de la route, beaucoup plus nombreux à cette époque qu'aujourd'hui. De ce petit projet pilote est né un grand réseau s'étendant sur l'ensemble du pays. Le travail de prévention des délégués à la sécurité a évolué. Aujourd'hui, il inclut notamment le conseil dans les domaines du sport, des loisirs et des constructions.

### **50 cours en 50 lieux**

En cette année de jubilé également, 50 cours vont être donnés en 50 lieux entre mi-février et mi-avril. Plus de 1000 délégués à la sécurité auront ainsi l'occasion de rafraîchir leurs connaissances, afin d'incarner au mieux dans leur commune ce principe du BPA: être proche des gens et veiller à leur sécurité.

#### **À suivre en direct en ligne: «BPA live»**

**Jeudi 16 février 2023, entre 11 h et 11 h 30**, le BPA diffusera en direct en ligne une discussion consacrée aux 50 ans d'existence des délégués à la sécurité.

Pourquoi la quasi-totalité des grandes communes font-elles appel à des délégués à la sécurité? Comment une commune peut-elle en intégrer un dans ses rangs? Quel rôle les délégués à la sécurité jouent-ils dans le travail de prévention du BPA? Ces questions et d'autres seront abordées avec Stefan Baeriswyl, responsable de la section Délégués à la sécurité, et Annick Rywalski, responsable de la division Communes et entreprises et membre de la direction.

Toutes les personnes intéressées peuvent accéder gratuitement à cette discussion en cliquant sur le lien ci-dessous. Cette dernière se tiendra en allemand et en français, avec traduction simultanée dans l'autre langue ainsi qu'en italien.

**Vers la diffusion en ligne**